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Excelentíssima Senhora Presidente 

da Assembleia Legislativa da 

Região Autónoma dos Açores 

 

ASSUNTO: Construção da Gare Marítima de Passageiros no Porto Comercial 

da Praia da Graciosa 

 

Excelência. 

 

 Em 19 de fevereiro de 2020, no início da visita do Governo à ilha Graciosa, 

o Presidente do Governo anunciou que o estudo de reordenamento do Porto da 

Praia da Graciosa, que está a cargo da empresa Portos dos Açores, prevê um novo 

terminal de passageiros, a construir de raiz, com todas as condições de 

operacionalidade, de conforto e de segurança, adiantando que foram dadas 

orientações à empresa Portos dos Açores para desenvolver os procedimentos 

necessários ao reordenamento do Porto da Praia da Graciosa, e afirmando que: 

“Este estudo, além de prever instalações para a exploração portuária, contempla 

um terminal de passageiros a construir de raiz, dotado de todas as condições de 

operacionalidade, de conforto e de segurança, tais como zonas distintas de 

embarque e desembarque de passageiros e viaturas, assim como de todas as 

restantes funcionalidades” 

 Este estudo decorre pelo menos desde o mês de novembro de 2019, pois 

nessa altura já o partido socialista o anunciava em nota à comunicação social 

datada de 11 de novembro de 2019 onde se lia que a Portos dos Açores “já está a 

desenvolver um estudo integrado de reordenamento do Porto Comercial da 

Graciosa, que engloba o projeto de uma nova gare marítima para passageiros, com 

todas as condições de conforto e segurança necessárias, para os passageiros que 

utilizam a via marítima para entrar e sair da ilha Graciosa, bem como soluções para 

novas oficinas e garagens de apoio à operação portuária”. 

Já na visita de 2019 à Graciosa, em 27 de fevereiro, quando dizia ao 

Conselho de Ilha que o investimento no porto de recreio (marina) não era 

prioridade, o Presidente do Governo afirmava que: “há um investimento que 

assume importância e que é, exatamente, a nova gare para o transporte marítimo 

de passageiros”. 
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Ora, decorrido um ano a estudar o Porto Comerciai da iiha Graciosa, seria

natural que aqueie estudo não ficasse apenas para anúncio eieitorai atrasando o

início dos procedimentos para o concurso da nova Gare Marítima da ilha Graciosa,

bem como das restantes infraestruturas anunciadas naqueie estudo.

Esta obra, reforce-se, foi ciassificada há mais de um ano como prioritária

para a Graciosa peio Presidente do Governo, naqueles ziguezagues de prioridades

que em fevereiro de 2019 diziam que uma marina não era prioritária e em junho de

2020 já nem faiava da nova Gare Marítima.

É certo que estas obras são importantes para a iiha Graciosa e que, nesse

sentido, não deveriam apenas encher as comunicações de propaganda do

governo, mas sim serem efetivamente executadas.

Numa legisiatura em que não ocorreu o iançamento de uma única primeira

pedra de Obras estruturantes para o desenvolvimento da iiha, não obstante ainda

isso possa ocorrer para a nova aerogare como trunfo desesperado de campanha

eieitorai socialista, entendemos que não se pode adiar mais estes investimentos

de significativa importância para a ilha e avançar rapidamente com as obras

também destes equipamentos portuários que são fundamentais para o movimento

de cargas e pessoas na iiha Graciosa, logo, para a sua economia.

Ássim, ao abrigo das disposições regimentais apiicáveis, o deputado

signatário soiicita ao Governo Regional o seguinte:

1 - Para quando a apresentação do estudo de reordenamento do Porto da Praia

da Graciosa, divulgado em 2019?

2 - Para quando o início do concurso para construção de uma nova Gare Marítima

de passageiros na iiha Graciosa e restantes instaiações portuárias.

Com os meihores cumprimentos.

Santa Cruz da Graciosa, 4 de setembro de 2020

O Deputado

(João Bruto da Costa)
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